

Sao Paulo, 30 de marzo de 2020

La Confederación Nacional de Trabajadores en Industrias de Alimentación y Afines (**CNTA**) y la Confederación Brasileña Democrática de Trabajadores de Alimentación de CUT (**CONTAC**), ambas organizaciones afiliadas a la Unión Internacional de Trabajadores de Alimentación (**Rel UITA**), manifiestan en este documento su posición con relación a las acciones de prevención y combate al coronavirus.

Principalmente, porque afectan al sector de la alimentación en todo el país, un área que sigue operando, con numerosas fábricas y unidades con aglomeración de trabajadores y trabajadoras.

Somos conscientes de lo que representamos en este momento. El sector es esencial para mantener la producción de alimentos, **pero la preservación de la vida, que es el mayor bien de todos, debe ser prioridad en este estado de calamidad pública que el mundo está viviendo como resultado de la pandemia.**

Sin embargo, creemos que debemos trabajar con el concepto de "Seguridad Alimentaria", lo que significa tratar de garantizar la producción de alimentos suficientes para cubrir las necesidades de la población. Pero, a la vez aplicar medidas para reducir al máximo el riesgo de contaminación. **En este sentido, evitar la aglomeración es la medida más importante y necesaria en este momento.**

Reafirmamos que todas las medidas determinadas en decretos de gobiernos municipales, estatales y federales que exigen que las empresas suministren productos de higiene y realicen el control de aglomeración desde el transporte hasta los ambientes de trabajo, se ocupen del suministro de equipos de protección individual específicos contra el virus, etcétera, son de suma importancia.

Sin embargo, muchas empresas, principalmente pequeñas y medianas, pero también los grandes grupos empresariales, están incumpliendo con la determinaciones y exigencias de los organismos gubernamentales. Pedimos, por lo expuesto, medidas urgentes, tanto de parte de los representantes patronales, como de los gobiernos, en todos sus niveles.

Pero, para lograr niveles aceptables de seguridad para los trabajadores y trabajadoras, que se encuentran en una situación de intensa presión psicológica y de aumento de las exigencias de producción, urge tomar medidas ya que varias empresas han aumentado el ritmo diario, realizans trabajos extra para compensar posibles reducciones del personal con licencia por formar parte de grupos de riesgo.

Siendo así, exponemos a seguir los principales puntos a discutirse y a ponerse en práctica con urgencia, porque todos los días corremos el riesgo de pagar con nuestras vidas, simplemente por no tomar las medidas necesarias:

1. Reducción del 50% del número de trabajadores y trabajadoras en las fábricas por turno, sin reducción salarial ni aumento de la productividad, **y las condiciones para la aplicación de esta medida deben ser negociadas con los sindicatos;**

2. Garantía de empleo a los trabajadores del sector durante 6 (seis) meses después del cese del estado de calamidad pública, ya que se considera un servicio esencial para nuestro país, dejando claro que estos trabajadores necesitan, sobre todo, la máxima tranquilidad y seguridad para hacer frente y seguir produciendo alimentos en las actuales condiciones de amenaza a su salud;
3. Formación de comités de crisis en fábricas/unidades, con la participación de la entidad sindical representativa de los trabajadores, con el fin de obtener información detallada sobre posibles casos de sospechas o confirmaciones de casos de contaminación, así como las medidas de prevención ya adoptadas y estudios para ampliar las medidas de reducción de aglomeración;
4. Mantenimiento de los Convenios, Acuerdos y Anexos Colectivos de Trabajo, hasta que la nueva negociación se realice;
5. Mantenimiento del stock regulador de alimentos, con el objetivo de garantizar el suministro del mercado interno;
6. Licencia remunerada, es decir, en las mismas condiciones que si estuviera trabajando, para los empleados que se encuadren en el grupo de riesgo;

Para concluir, entendemos que este es el momento de unir fuerzas para luchar contra un enemigo común, la pandemia del coronavirus. Es fundamental que nos posicionemos en niveles iguales de responsabilidad con las acciones del presente y del futuro, lo que nos lleva a la necesidad de mantener un diálogo inmediato y permanente sobre las medidas que deban tomarse.

Atentamente,

Artur Bueno de Camargo
Presidente CNTA

Nelson Morelli
Presidente CONTAC

Gerardo Iglesias
Secretario Regional UITA